

El racismo es la pandemia de más larga duración en la historia de la humanidad

Por: [Jesús Chucho García](#)

Globalización, 16 de junio 2020
alainet.org

Región: [Mundo](#)

Tema: [Derechos humanos](#), [Historia](#)

La humanidad a través de su historia ha sufrido de pandemias que con el tiempo se han buscado las curas exitosamente a medias, pues se han reproducido en diferentes momentos históricos, y otras exitosa y transitoriamente. La que hasta ahora no ha tenido cura es la pandemia del racismo.

Entre las grandes pandemias corporales hasta ahora registrada, según datos de la Organización Mundial de la Salud, se encuentra la peste bubónica que algunos la racializaron llamándola peste “negra”, la cual se ha dado en tres momentos históricos, comenzó en el siglo VIII, dejando en esa época 75 millones de muertos, luego reapareció en China en 1959 dejando 12 millones de muertes y por último en Cuba y Puerto Rico en 1914.

La viruela fue otra pandemia que, pese a las vacunas, aún sigue vigente, en mi caso particular recuerdo que me contagié en Barlovento y me explotó en el cuerpo cuando llegué a Cotonou, Benin, África, en 1994, en el marco del lanzamiento del Proyecto La Ruta del Esclavo de la UNESCO. Allá me curaron con medicina tradicional. La viruela deja marcas en el cuerpo, aun conservo algunas cicatrices. La viruela mientras no se le conseguía vacunas preventivas, alcanzó la cifra de trescientos millones de víctimas. Sarampión, fue otra pandemia que dejó a su paso doscientos millones de muertos. Contra la viruela existe la vacuna, pero aún se mantiene como la fiebre amarilla, tétano, el tifus, en muchas zonas rurales alrededor del planeta.

En estos días, al aparecer la COVID 19, se habla de la gripe española, la cual se expandió en el marco de la primera guerra mundial, llegando a casi todo el planeta, incluyendo Venezuela. Esta gripe se calcula que dejó a su paso entre 50 y 100 millones de muertos, aun la gripe persiste en el siglo XXI. El Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) conocido como Sida apareció en África en 1985, específicamente en Congo Brazaville, coincidiendo como mi trabajo de investigación que hacía en ese país y al cual se trasladó la Organización Panafricana de la Salud y el Instituto Pasteur para tomar pruebas, encabezada por el virólogo, premio Nobel (2008), Luc Montagner. El Sida tiene en su presencia nivel mundial veinticinco millones de muertos. El ébola en África lo vimos llegar en las fronteras de Mali, cuando cumplimos misión diplomática allí en el año 2014.

¿Racismo una pandemia que no tiene cura?

El racismo, enfermedad de denigración humana, tuvo su epicentro en el inicio del

capitalismo mercantil, teniendo como punto de partida el año 1492 con el mal llamado descubrimiento de América. La justificación de la invención del racismo fue con fines de explotación de unos seres humanos con ansias de poder y acumulación de capital sobre otros. Esos “otros”, según Immanuel Kant en su texto *Lo bello y lo sublime*, eran los africanos ricos en melanina, de piel negra, o los indígenas de las Américas o los amarillos de Asia. Se trataba de la expansión del capital y con ello el surgimiento, según Kant y Hitler y ahora Trump, de razas inferiores y razas superiores, de espíritus malignos (africanos, indígenas y asiáticos), según la iglesia católica apostólica y romana. De ahí en adelante se crean las teorías raciales (Joseph Gobineau) de inferioridad y coeficiente intelectual entre las personas de baja melanina (blancos). Lo más terrible de todos estos es que justificó el secuestro de millones de africanos para convertirlos en negr@s en las Américas. Con esos argumentos se justificó la esclavitud, la discriminación, la desigualdad social. Desde 1492 a esta fecha, pese a tres conferencias universales contra el racismo (1978,1983, 2001) acompañada de leyes, convenciones internacionales, así como tres decenios, el racismo no ha perdido su base estructural de exterminio, tortura, encarcelamiento, empobrecimiento, la falta de oportunidades, entre otros aspectos. Esa pandemia ha dejado cicatrices pues los latigazos corporales continúan, los linchamientos en pleno siglo 21 se han agudizados. Esta es una enfermedad sin cura, algunas veces sufre de metamorfosis y pasa desapercibido y brota de nuevo en violencia, en exclusión y desprecio.

Ningún país del mundo escapa a esta pandemia...el racismo ha sido una mentira de la supremacía banca...como dice una oración africana ...”Una mentira puede matar mil verdades” ...De alguna manera tendremos que prepararnos para responder ojo por ojo diente por diente venga el racismo de donde venga.

CHU CHE RIAS

—La pandemia COVID 19 y la violencia racial están derrotando a Donald Trump. Las contradicciones en las entrañas del monstruo se siguen agudizando desde un expresidente, la diferencias con el Pentágono, así como con el distanciamiento, no por el coronavirus, que han tomado Alemania y Francia ante las locuras de Trump.

—El racismo es una cicatriz imperceptible que llevamos en el alma. Duele que jode cuando matan por exterminio racial a un o una afrodescendiente en cualquier parte del planeta.

—Las comunidades afrovenezolanas deben seguir con el protocolo de seguridad, el virus aun no nos ha afectado como a otros sectores de la sociedad, pues imaginemos por un momento que este virus crezca vertiginosamente, no hay recursos suficientes entre otras cosas porque la producción de cacao que sale de nuestra región por los diferentes compradores, incluyendo al Estado, la plusvalía generada por eso altos precios que se venden al exterior no regresan a manos de los productores ni para una aspirina. El productor que se joda. Hay que cambiar las reglas del juego, el intercambio es totalmente desigual, es la reproducción del capitalismo salvaje y eso no lo planteo Hugo Chávez Frías. Están violando el principio ético de Chávez de “dar la mayor felicidad posible al pueblo”.

Jesús Chucho García

La fuente original de este artículo es alainet.org

Derechos de autor © [Jesús Chucho García, alainet.org](http://alainet.org), 2020

Artículos de: **Jesús Chucho**
García

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca